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– «Таганрогский пенсио-
нер» – лучшее доказательство 
того, что и в век цифровых 
технологий газета может быть 
востребованной, – считает Ан-
дрей Плешаков. – Мы с коллега-
ми изначально сделали ставку 
на издание социальной направ-
ленности, распространяемое 
бесплатно. А жизнь в «Таганрог-
ский пенсионер» вдохнуло из-
вестное многим предприятие 
«РЭДИ», которое тридцать лет – 
с 1993 по 2023 годы – беспе-
ребойно осуществляло доставку 
пенсий таганрожцам. 

Работая долгие годы заме-
стителем генерального дирек-
тора «РЭДИ», я убедился в том, 
что люди пожилого возраста, как 
никто другой, нуждаются в обще-
нии, заботе и достоверной ин-
формации. И мы решили выпу-
скать газету для представителей 
старшего поколения. В Таганро-
ге это, ни много ни мало, почти 
треть населения города. Поэтому 
мы сразу и умышленно сдела-
ли «Таганрогский пенсионер» 
площадкой для размещения 
информации Городской Думы 
и Администрации, Пенсионного 
фонда, управления соцзащиты 
населения, налоговой инспекции, 
МФЦ и многих других значимых 
служб и организаций. И постави-
ли себе задачу доносить эту ин-
формацию читателям предельно 
доступно и объективно, помогая 
им разбираться в сложных жиз-
ненных ситуациях.

– Помните первый выход 
в свет? Как таганрожцы воспри-
няли новое СМИ?

– Конечно! В моей памяти 
навсегда запечатлелся жаркий 
летний день, когда я взял в руки 
первый номер газеты, пахнущий 
свежей типографской краской. 
И хотя сначала газета выходила 
на четырех полосах размером 
с обычный лист бумаги, читатели 
одобрили плоды наших трудов. 
К нам сразу же стали поступать 
звонки со словами благодар-
ности и поддержки. Таганрож-
цы были приятно удивлены, что 
вместе с пенсией им стали при-
носить газету. Ее не просто ста-
ли читать «от корки до корки», 
но и обсуждать прочитанное 

со своими близкими и соседя-
ми, а нам – задавать вопросы, 
кое-что уточнять, подсказывать 
идеи новых рубрик. У нас по яви-
лась обширная редакционная 
почта. Взаимодействие с чита-
телями продолжается и по сей 
день.

– Как формировался творче-
ский коллектив газеты?

– Изначально нас было пя-
теро, в основном – сотрудники 
«РЭДИ». Авторами первых статей 
«Таганрогского пенсионера» ста-
ли наши друзья, родственники, 
знакомые. Но вскоре к нашей 
команде присоединились опыт-
ные журналисты, благодаря ко-
торым газета обрела свой стиль 
и почерк. Нашли мы общий язык 
и с рекламодателями, многие 
из которых сотрудничают с нами 
не один год. Причем для рекла-
мирования мы старались и ста-
раемся подобрать товары и ус-
луги, полезные и нужные людям, 
чтобы даже в рекламе выдержи-
валась социальная направлен-
ность газеты. Для редакции, для 
меня лично очень важно во всем 
обеспечивать достоверность ин-
формации и сохранять высокий 
уровень доверия таганрожцев.

– Почему распался ваш тан-
дем с «РЭДИ»? Как с тех пор из-
менилось издание?

– С мая 2023 года, ког-
да единственным оператором 
по доставке пенсий на дом ста-
ла Почта России, наш многолет-
ний творческий и организацион-
ный союз с «РЭДИ» вынужденно 
прервался. Газета оказалась под 
угрозой закрытия. Мне как ре-
дактору, несущему полную от-
ветственность за ее судьбу, по-
надобилось принимать срочные 
и решительные меры по спасе-
нию газеты. Нельзя было пре-
кращать выпуск «Таганрогского 
пенсионера» даже на один ме-
сяц. В трудный переходный пе-
риод мы не остались наедине 
со своими проблемами. Спаси-
бо всем, кто оказал нам помощь, 
в том числе и рекламодателям, 
не прервавшим сотрудничество 
с изданием.

В сложившихся условиях нам 
пришлось изменить способ до-
ставки газеты, но главное – она 

осталась бесплатной. Теперь «Та-
ганрогский пенсионер» распро-
страняется по почтовым ящикам 
многоквартирных домов, а так-
же по частному сектору, магази-
нам и организациям. То есть мы 
не только сохранили газету, но 
и расширили читательскую ау-
диторию: сегодня вместе с пен-
сионерами нас читают предста-
вители самых разных поколений. 
И издание позиционируется как 
газета для семейного чтения.

– Может быть, название газе-
ты тоже следует изменить? Если 
не сейчас, то в перспективе?

– Думаю, это будет лишним. 
За десять лет «Таганрогский 
пенсионер» стал своеобразным 
брендом, одним из синонимов 
надежности и стабильности 
в нашем городе. И в угоду об-
стоятельствам менять название, 
греющее душу и редакции, и чи-
тателям, мы не будем.

Что же касается перспектив… 
Мы обязательно постараем-
ся продолжить сотрудничество 
с Городской Думой – это один 
из наших основных информаци-
онных партнеров. Считаю очень 
важным освещать работу пред-
ставительного органа власти Та-
ганрога. За каждым депутатом 
стоят люди со своими вопроса-
ми и нуждами. И я как редактор, 
всегда несущий ответственность 
перед читателями газеты за лю-
бое печатное слово, прекрасно 
понимаю и разделяю ответствен-
ность, лежащую на плечах де-
путатов. Меня она не удивляет 
и не пугает, она давно стала ча-
стью моей жизни. И ответствен-
ность никогда не будет довлею-
щим, непосильным гнетом, если 
честно работать, внимательно от-
носиться к людям, вести с ними 
диалог, помогать им в решении 
проблем.

Мы с оптимизмом смотрим 
в будущее, ведь «Таганрогский 
пенсионер» всегда молод ду-
шой. Будем стараться делать га-
зету еще более разнообразной 
и содержательной.

– Спасибо за интересный 
разговор. Успехов вам и новых 
достижений! С юбилеем, «Таган-
рогский пенсионер»!

Беседовала Е. Желтова

Андрей Плешаков: «Важно сохранять 
высокий уровень доверия»

В июле газета «Таган-
рогский пенсионер» отме-
чает десятилетие. Каза-
лось бы, детский возраст, 
но для печатного издания – 
солидный отрезок времени, 
измеряемый даже не года-
ми, а событиями. На про-
тяжении всех десяти лет 
главным редактором газе-
ты является Андрей Пле-
шаков, который вместе 
с нею идет по непростому 
пути творчества и созида-
ния, верой и правдой служа 
своим читателям. Давай-
те вместе вспомним, как 
все начиналось...

Дорогие таганрожцы, перед вами 120-й номер ежеме-
сячника «Таганрогский пенсионер», и это значит, что 

газете – социально значимой, уважаемой и популярной в на-
шем городе – исполнилось десять лет.

Почти девять из них прошли в добром сотрудничестве издания 
с Городской Думой Таганрога. Более чем в ста номерах газеты вы-
ходит раздел «Дума о городе», созданный при информационной 
поддержке Городской Думы. Есть он и в нынешнем номере. Наде-
юсь, что материалы о городских событиях и работе местной власти, 
публикуемые в этом разделе, будут и дальше важны и полезны для 
вас – так же, как и вся газета в целом.

Благодаря усилиям своей редакции «Таганрогский пенсионер», 
не являющийся государственным или муниципальным изданием, 
не только смог выжить на жестком конкурентном рынке СМИ, что 
само по себе уже является большим достижением, но и сохранить 
свое лицо, не потеряв читательский интерес.

Искренне благодарю коллектив редакции за добросовестный 
творческий труд и поздравляю с десятилетием газеты. Пусть «Та-
ганрогский пенсионер» развивается и успешно продолжает свой 
путь по информационному пространству Таганрога. Новых высот 
и новых успехов!

Председатель Городской Думы – 
глава города Таганрога Инна Титаренко

Дорогие друзья, от всего сердца поздравляю главного 
редактора газеты «Таганрогский пенсионер» Андрея 

Геннадьевича Плешакова и весь дружный и талантливый 
коллектив редакции с таким знаменательным днем – деся-
тилетним юбилеем вашего издания!

Таганрогское благочиние и редакция газеты сотрудничают с ок-
тября 2017 года. За это время было подготовлено и представлено 
на суд наших уважаемых читателей немало материалов, которые, 
надеюсь, были интересны и полезны. Ведь главная наша задача – 
рассказать о нравственных ориентирах, о том, что в любые, даже 
самые трудные времена у человека есть надежда и главный заступ-
ник и помощник – наш Создатель и святые, которые молятся о нас. 

Также мы старались рассказать читателям об истории нашего 
города, его православных святынях и жизни Таганрогского бла-
гочиния. Надеюсь, что и дальнейшее наше сотрудничество будет 
столь же плодотворным. 

Дорогие сотрудники редакции газеты «Таганрогский пенсио-
нер»! Молитвенно желаю Божьей помощи на вашем таком нелегком, 
но очень важном поприще! А еще прошу у Господа для вас и всех 
ваших читателей неиссякаемых душевных и телесных сил, благо-
словенного долголетия и благополучия вашим родным и близким!

Благочинный приходов Таганрогского округа, 
настоятель Георгиевского храма иерей Борис Гущин

Общественные организации силовых структур города 
Таганрога, в числе которых СЗО «Витязь», Совет вете-

ранов УГРО УВД Таганрога, ТО ВОО ветеранов «Боевое брат-
ство», ТО РООО ветеранов органов безопасности, ветеранов 
боевых действий пограничных войск России, поздравляют 
«Таганрогский пенсионер» с первой круглой юбилейной датой! 

Мы – ваши постоянные читатели и каждый месяц ждем выхода 
очередного номера. На страницах газеты всегда можно найти много 
интересной и познавательной информации для всех таганрожцев. 
Это любопытные факты из истории Таганрога, новости культуры 
и спорта, консультации по юридическим, социальным и другим 
насущным вопросам. 

Редакция регулярно освещает деятельность ветеранских ор-
ганизаций. Журналисты газеты акцентируют внимание на самых 
актуальных аспектах жизни города, умея не только излагать доход-
чивым языком, но и анализировать информацию. 

Благодаря профессионализму и объективности «Таганрог-
ский пенсионер» снискал заслуженное признание и уважение 
таганрожцев.

Главному редактору газеты Андрею Геннадьевичу Плешакову мы 
от души желаем дальнейших творческих успехов, крепкого здоровья 
и реализации всех планов и замыслов!

Руководители общественных ветеранских организаций силовых 
структур во время посещения музея УВД в День России.
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Вспоминая Владимира 
Жириновского…

Оказывается, Владимир 
Вольфович не любил лето, тем 
не менее, крайне редко, но вы-
бирался на курорты и особенно 
тепло отзывался об Анапе. 

Впервые побывав там 
в 19-летнем возрасте, юный 
Жириновский влюбился в Ана-
пу с первого взгляда. Правда, 
тогда она представляла собой 
тихий городок с 1- и 2-этажны-
ми домами. Путевку будущий 
председатель ЛДПР приобрел 
на стипендию и с ностальги-
ей вспоминал жизнь в палат-
ках, изобилие на рынках, где 
по доступным ценам можно 
было приобрести нормальную 
еду, а не консервы, а также ве-
селое студенческое время.

Возможно, эти и другие стра-
ницы жизни Владимира Жири-
новского будут отражены в био-
графическом сериале, который 
собирается снять Первый канал. 
Известно, что генеральный ди-
ректор Первого канала Кон-
стантин Эрнст и председатель 
партии ЛДПР Леонид Слуцкий 
уже обсудили детали будущей 
картины.

«Зрители увидят, как зака-
лялся характер Жириновского, 
историю зарождения ЛДПР, пер-
вые успехи в очень непростое 
время, – отметил Леонид Эду-
ардович. – Уверен, что мы смо-
жем передать всю мощь и дух 
ранней ЛДПР».

В данный момент рассма-
тривается список кандидатов 
на главные роли. Однако кто 
именно сыграет Владимира 
Жириновского, пока неизвест-
но. Напомним о том, что ранее 
сообщалось о вероятном появ-
лении биографического фильма 
об экс-лидере ЛДПР. Режиссе-
ром картины был выбран ма-
стер российского кинематогра-
фа Александр Баранов, снявший 
такие ленты, как «Игла», «Гро-
мовы», «Екатерина». Воплотить 
на экране образ Жириновского 
должен был актер Никита Ко-
логривый, известный по сери-
алу «Слово пацана», но пока 
эта информация официально 
не подтвердилась.

ХРОНИКА СОБЫТИЙ
Сладкий праздник 

от ЛДПР

1 июня, в День защиты 
детей, ЛДПР подарила 

праздничное настроение, улыб-
ки и минуты радости маленьким 
таганрожцам. Идея проведения 
сладкой акции принадлежит ос-
нователю ЛДПР Владимиру Жи-

риновскому, который, впервые 
устроив такой праздник в одном 
из столичных парков, пообещал, 
что будет каждый год в первый 
день лета радовать детвору 
сладкими подарками.

Начинание Владимира Воль-
фовича продолжили соратники 
по партии. Подобные акции 
проводятся на протяжении де-
сяти лет по всей стране. В том 
числе и в Таганроге, где активи-
сты местного отделения ЛДПР 
прямо на улицах и в парках 
раздавали юным таганрожцам 
мороженое. Сладкое угощение 
пришлось по вкусу всем. Празд-
ник мороженого от ЛДПР удался 
на славу!

За Россию!

12 июня в честь Дня Рос-
сии активисты ЛДПР 

организовали праздничные ше-
ствия, митинги, концерты, в ко-
торых приняли участие десятки 
тысяч человек.

В донской столице ак-
тивисты Ростовского реги-
онального отделения ЛДПР 
провели праздничный авто-
пробег. Колонна автомобилей 
с государственными флагами 
и символикой ЛДПР проехала 
по центральным улицам Росто-
ва-на-Дону. Многочисленных 
участников автопробега ра-
душно приветствовали жители 
и гости донской столицы. 

– Спасибо всем, кто при-
ехал вместе с нами отметить 
важнейший праздник страны – 
День России, – приветствовал 
участников автопробега ко-
ординатор Ростовского регио-
нального отделения ЛДПР Де-
нис Фраш. – В этот день мы все 

ощущаем себя частью великого 
государства!

Мы выслушаем всех! 

15 июня состоялся оче-
редной общероссий-

ский прием граждан ЛДПР. На-

помним о том, что подобные 
акции проводятся активистами 
ЛДПР ежемесячно, начиная с но-
ября 2023 года. 

Главная задача участников 
всероссийского приема граж-
дан – быстро и эффективно 
реагировать на вопросы, с ко-
торыми к представителям пар-
тии реальных дел обращаются 
сооте чественники, и найти пути 
решения проблем. Так, в донской 
столице июньский прием про-
вели депутат Государственной 
Думы, председатель Комитета 
Госдумы по труду, социальной 
политике и делам ветеранов 
Ярослав Нилов и руководитель 
фракции ЛДПР в Законодатель-

ном Собрании Ростовской обла-
сти Денис Фраш.

– Люди приходят с разны-
ми проблемами – от городско-
го до федерального уровня. 
И на большинство вопросов по-
лучают ответ, – рассказал Денис 
Владимирович. – Это невыпла-
ты алиментов, неудовлетвори-
тельная работа судебных при-
ставов, хозяйственные споры, 
проблемы с выдачей аттестатов, 
несправедливые увольнения 
и, конечно же, коммунальные 
проблемы.

В Таганроге всероссийский 
прием провел координатор 
местного отделения ЛДПР Ан-
дрей Плешаков. У всех, кто по-
сетил в этот день офис ЛДПР 
на Петровской, 44, была воз-
можность поделиться набо-
левшим, попросить содействия 
в решения тех или иных про-
блем или получить полезную 
консультацию. Жителей Таган-
рога беспокоит плохое состо-
яние дорог, скопление мусора 
в общественных местах, нехват-

ка транспорта на отдельных 
маршрутах и т.д. Многие просто 
пришли за советом или консуль-
тацией, в частности по вопросам 
социального обслуживания.

– Главный принцип рабо-
ты ЛДПР в том, чтобы дойти 
до каждого человека, до каждой 
семьи, – подчеркнул Андрей Ген-
надьевич. – И такого рода при-

емы – важная связующая нить 
между представителями партии 
и самыми широкими слоями 
населения. Мы готовы выслу-
шать всех! Сегодняшний прием 
прошел продуктивно и в плане 
общения, и в плане принятых 
решений. Все поступившие об-
ращения будут проанализиро-
ваны и приняты в работу.

Вечная память героям!

22 июня, в День памяти 
и скорби, ЛДПР по всей 

стране почтила память погиб-
ших в Великой Отечественной 
войне. Восемьдесят три года на-
зад, 22 июня 1941 года, фаши-
стская Германия без предупреж-
дения вторглась на территорию 
Советского Союза, развязав одну 
из самых кровопролитных войн 
в истории человечества. 

– Это день, ставший сим-
волом героизма и скорби, му-
жества и самоотверженно-
сти нашего народа, – отметил 
председатель ЛДПР Леонид 
Слуцкий. – Дата, которая на-
всегда впечатана в память всего 
человечества. 

Дань памяти и уважения 
всем, кто доблестно сражался 
на фронте и в тылу, отдали пред-
ставители таганрогского местно-
го отделения ЛДПР. Координа-
тор отделения Андрей Плешаков 
принял участие в церемонии 
возложения цветов к Вечному 
огню у мемориала комбайно-
строителям, павшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны.

Никогда не будет забыт под-
виг тех, кто ценой невероятной 
стойкости, мужества и собствен-
ной жизни смог дать отпор вра-
гу за четыре страшных воен-
ных года, с 1941-го по 1945-й, 
и принести такую долгожданную 
Победу. 

ЛДПР В ЛИЦАХ

Евгений Хижняк – опытный 
партиец, в ЛДПР состоит 

более 16 лет. Природное нерав-
нодушие, активная жизненная 
позиция и стремление к улуч-
шению жизни в родной стране 
и родном городе еще в 2007 
году побудили Евгения Анато-
льевича заняться политической 
деятельностью.

– Деятельность ЛДПР схожа 
с моими внутренними идеалами 
и принципами, – подчеркивает 
Евгений Хижняк. – Я не при-
вык закрывать глаза на все, что 
происходит вокруг. И благода-
рен партии реальных дел за то, 
что она дала мне шанс проявить 
себя и оказать помощь людям.

После окончания строитель-
ного техникума Евгений Ана-
тольевич поступил в ЮФУ, где 
получил высшее образование 
в сфере экономики. У него бо-
гатый опыт работы в области 
предпринимательства, что по-
могает принимать стратегиче-
ски верные решения и работать 
на результат. Будучи депутатом 
Законодательного Собрания 
Ростовской области VI созыва, 
Евгений Хижняк реальными де-
лами доказал, что умеет отстаи-
вать интересы родного города 
и своих земляков. Он оказыва-
ет поддержку детским садам 
и школам, участвует в сборе 
и отправке гуманитарной по-
мощи бойцам СВО, за что был 
удостоен медали «За содей-
ствие СВО». 

– Для Либерально-демокра-
тической партии России не бы-
вает маленьких или больших 
дел. Важна каждая проблема, 
которая волнует обычных лю-
дей, – считает Евгений. – И я го-
тов решать эти проблемы, для 
того чтобы сделать нашу жизнь 
комфортнее и стабильнее.

Алексей Жданкин родил-
ся и вырос в Таганроге. 

В ряды ЛДПР вступил по зову 
сердца и начал активно зани-
маться общественно-политиче-
ской деятельностью. Добивать-
ся успеха, помогая другим – вот 
жизненное кредо Алексея. 

Успешный предприниматель 
прошел путь от простого маляра 
до руководителя фирмы и всег-
да учился у тех, с кем работал. 
Сегодня он сам передает опыт 
и знания, являясь учредителем 
профессиональных центров от-
делочных материалов и маляр-
ного центра. Его мечта – открыть 
в Таганроге центр подготовки 
специалистов по внутренней от-
делке жилых и некоммерческих 
помещений.

– Чем выше квалификация, 
тем больше перспектив, – уве-
рен Алексей. – Поэтому при лю-
бой возможности надо тянуться 
к новым знаниям и совершен-
ствовать навыки. ЛДПР всегда 
была партией инициативных 
и смелых людей, которых объ-
единяют вера и верность России. 
Я уверен в том, что вместе мы 
сможем достичь большего!

Общество

Продолжаем работать на результат
Лето – горячая пора для ЛДПР. В то время как Госду-

ма ушла на каникулы, фракция ЛДПР продолжает рабо-
тать. Июль и август, как правило, отводятся на задачи, 
«для решения которых нет перерывов и каникул», – под-
черкивает лидер партии Леонид Слуцкий. Поэтому нам 
есть о чем вам рассказать и что обсудить. 

Леонид Слуцкий 
и Константин Эрнст.

Праздник мороженого от ЛДПР.

Ярослав Нилов и Денис Фраш проводят прием граждан.

Андрей Плешаков проводит прием граждан.

Алексей Жданкин.

Евгений Хижняк.
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менения сетчатки, приводя 
к макулярной дегенерации — 
заболеванию, которое пора-
жает центральное зрение.

СУХОСТЬ ГЛАЗ: летом 
повышенная температура 
и использование кондици-
онеров могут привести к су-
хости глаз. Синдром сухого 
глаза характеризуется недо-
статочной выработкой слез 
или их быстрым испарением, 
что вызывает дискомфорт, по-
краснение и ощущение песка 
в глазах. Этот синдром может 
усугубляться из-за ветра, пыли 
и загрязненного воздуха.

КОНЪЮНКТИВИТ, или 
воспаление слизистой оболоч-
ки глаза, также может быть бо-
лее распространенным летом 
из-за пыли, аллергенов и за-
грязненной воды в бассейнах 
и водоемах. Симптомы вклю-
чают покраснение, зуд, слезо-
течение и выделения из глаз.

ПРОФИЛАКТИКА 
И ЗАЩИТА

Чтобы защитить глаза 
от негативного влияния лет-
ней жары, следует соблюдать 
несколько простых правил:

• Носите солнцезащит-
ные очки: выбирайте очки 

с УФ-защитой, которые бло-
кируют 100% УФ-А и УФ-В лу-
чей. Это поможет предотвра-
тить повреждение роговицы 
и хрусталика.

• Используйте увлажняю-
щие капли: если вы страдаете 
от сухости глаз и вам ранее 
были прописаны капли, ис-
пользуйте их, чтобы поддер-
живать необходимый уровень 
влаги. Если вы чувствуете, что 
глаза стали сильнее сохнуть, – 
обратитесь к врачу, вам под-
берут подходящие капли.

• Избегайте загрязнен-
ной воды: купаясь в бассей-
нах или водоемах, старайтесь 
избегать попадания воды 
в глаза. Используйте очки для 
плавания, чтобы снизить риск 
инфицирования.

• Соблюдайте гигиену: 
мойте руки перед тем, как 
прикасаться к глазам, особен-
но если вы пользуетесь кон-
тактными линзами. Это помо-
жет предотвратить попадание 
бактерий и вирусов.

• Снижайте время пре-
бывания на солнце: старай-
тесь находиться в тени в часы 
пиковой солнечной активно-
сти (с 10 до 16 часов), что-
бы уменьшить воздействие 
УФ-лучей.

ВАЖНО. Если вы по-
чувствовали диском-

форт или заметили ухуд-
шение зрения, никогда 
не занимайтесь самолечени-
ем, сразу обращайтесь к вра-
чу за квалифицированной 
помощью.

Летняя жара может пред-
ставлять серьезную угрозу 
для здоровья глаз. Защищая 
глаза от УФ-излучения, под-
держивая их увлажненными 
и соблюдая гигиену, вы смо-
жете насладиться солнечным 
сезоном без неприятных по-
следствий для зрения. Забота 
о глазах летом — это важная 
мера профилактики, которая 

поможет сохранить ваше зре-
ние на долгие годы. 

ПРИДИ 
И ТЫ УВИДИШЬ!
г. Таганрог
ул. Ленина, 159
ул. Дзержинского, 163
тел. 8 (8634) 60-55-55
www.iris-glaza.ru

Услуга предоставляется ООО «Ирис».
Лицензия Л041-01050-61/00361672 

от 02.10.2017г.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ ВРАЧА

а с другой – в число самых ра-
зочаровывающих курортов. От-
дыхающие, как правило, сету-
ют на непомерно завышенные 
цены. 

Однако, по нашим наблю-
дениям, цены на жилье и про-
дукты питания здесь отличает 
гибкость. В отдаленном рай-
оне Геленджика можно снять 
скромный уголок с двумя 
спальными местами и общими 
удобствами на улице за 1500 
рублей в сутки, а в центре Ге-
ленджика стоимость прожи-
вания в двух-трехзвездоч-
ном отеле может колебаться 
от 5000 до 30000 и более руб-
лей за ночь. Выбор вариантов 
питания столь же разнообразен. 
Комплексный обед в недорогой 
столовой обойдется в 300-500 
рублей, а вот в модном рестора-
не за одно блюдо можно отдать 
3500 рублей. 

Увы, извечная проблема го-
рода-курорта, расположенного 
в бухте, – узкие и грязные пля-
жи. Прямо у набережной, ко-

торая, кстати, считается самой 
длинной в России (ее протяжен-
ность – 14 км), купаться крайне 
нежелательно. Поэтому придется 
затратить время и силы на то, 
чтобы попасть на более чистые 
пляжи, расположенные на Тон-
ком или Толстом мысах. 

Впрочем, многие отдыхаю-
щие признаются, что останав-
ливаются в Геленджике ради 
хорошо развитой индустрии 
развлечений, а купаться вы-
езжают на пляжи Кабардинки, 
Дивноморского или Криницы... 
Куда мы и последовали. 

Первым остановочным пун-
ктом стала Кабардинка – ма-
ленькое живописное село с чис-
ленностью населения в 8700 
человек, но летом эта цифра 
увеличивается, как минимум, 
в четыре раза. Поэтому букваль-
но каждый метр земли местные 
жители стараются использо-
вать с пользой для курортного 
бизнеса. 

Не секрет, что в этом году 
рекорды популярности бьют 
курорты Краснодарского края, 
куда перенаправился поток ту-
ристов, не рискнувших отпра-
виться в Крым.

Первым делом мы решили 
посетить Геленджик, который 

летом 2024 года востребован 
не меньше, чем Сочи или Ана-
па. Несмотря на то, что автобусы 
в сторону Геленджика курсируют 
из Таганрога ежедневно, приоб-
рести билет – задача практиче-
ски невыполнимая. В итоге нам 
пришлось прибегнуть к помощи 
интернет-сервиса междугород-

ных поездок и добираться до Ге-
ленджика в тесноте, да не в оби-
де с попутчиками на авто. 

Всю дорогу мы рассужда-
ли о плюсах и минусах отдыха 
в Геленджике, который, с одной 
стороны, регулярно попадает 
в списки самых благоустроен-
ных и красивых городов России, 

Путешествия

Сколько стоит отдох-
нуть в Краснодарском 
крае? По традиции в раз-
гар лета корреспонденты 
«Таганрогского пенсионе-
ра» отправляются в экс-
пресс-тур по курортам 
Черноморского побережья. 
Наша задача – не нежить-
ся на солнышке, а обеспе-
чить вас максимально 
объективной информа-
цией о том, как проходит 
курортный сезон на юге 
страны. 

Продолжение на стр. 6.

Едем к морю…

ЖАРКОЕ ЛЕТО И ГЛАЗНЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ: 
КАК ЗАЩИТИТЬ ЗРЕНИЕ

Согласно прогнозу синоптиков, 
летний сезон 2024 года в России 
окажется самым жарким за всю 
историю метеонаблюдений. 
А это значит, что лето 2024 
принесет нам не только радость 
от солнца и отдыха на природе, 
но и негативные последствия для 
здоровья глаз. Важно понимать, 
как жаркая погода влияет на зре-
ние и какие меры можно предпри-
нять для защиты глаз в летние 
месяцы.

Одним из главных факторов, влияю-
щих на глаза летом, является ультрафи-
олетовое (УФ) излучение. Чрезмерное 
воздействие УФ-лучей может привести 
к различным заболеваниям глаз.

ФОТОКЕРАТИТ: это ожог роговицы, 
вызванный интенсивным солнечным све-
том. Симптомы включают боль, покрасне-
ние, слезотечение и временное снижение 
остроты зрения.

М А КУЛ Я Р Н А Я Д Е Г Е Н Е РА Ц И Я: 
УФ-лучи могут ускорять возрастные из-

Граждане вправе отказаться 
от получения ежемесячной де-
нежной выплаты и реализовать 
свое право бесплатного проез-
да на общественном транспор-
те по льготной проездной кар-
те либо отказаться от льготной 
проездной карты и получать 

ежемесячные денежные выпла-
ты (ЕДВ).

Для того чтобы реализовать 
свое право на проезд, с 1 ян-
варя 2025 года региональные 
льготники с 1 июня до 30 сентя-
бря 2024 года могут обратиться 
в МФЦ или орган социальной 

защиты населения по месту ре-
гистрации (месту пребывания) 
с заявлением о выдаче льготной 
проездной карты.

Гражданин, обратившийся 
с заявлением, представляет сле-
дующие документы:

• паспорт гражданина Рос-
сийской Федерации;

• документы, подтвержда-
ющие статус ветерана труда, 
ветерана военной службы, ве-
терана труда Ростовской об-
ласти, труженика тыла, реаби-
литированного лица или лица, 
признанного пострадавшим 
от политических репрессий 

(удостоверение (свидетельство), 
справка о реабилитации).

В случае обращений пред-
ставителя гражданина – пре-
доставляется удостоверение 
личности и документ, подтверж-
дающий полномочия представи-
теля (нотариально удостоверен-
ная доверенность).

Льготная проездная карта 
выдается органом социальной 
защиты населения после 1 ок-
тября 2024 года, но не позднее 
31 декабря 2024 года.

Региональным льготникам, 
которые имеют льготную про-
ездную карту и планируют даль-

ше ею пользоваться, ежегодно 
писать заявление о праве выбора 
на следующий год не нужно.

Региональным льготникам, 
которые получают ежемесячную 
денежную выплату и не плани-
руют обращаться за получением 
льготной проездной карты, об-
ращаться с заявлением не нуж-
но. Они продолжат получать 
ежемесячную денежную выплату.

Информация УСЗН

Вниманию региональных льготников
Уважаемые региональные льготники (ветераны тру-

да, ветераны труда Ростовской области, реабилитиро-
ванные лица, труженики тыла)! Областным законом 
от 26.12.2022 № 804-ЗС «О внесении изменений в от-
дельные областные законы» региональным льготникам 
предусмотрено право выбора между ежемесячной де-
нежной выплатой и бесплатным проездом.

Геленджик, 2024 г.
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Такое решение принято Го-
родской Думой на заседании 
18 июня в соответствии с Феде-
ральным законом от 12.06.2002 
№67-ФЗ «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме 
граждан Российской Федера-
ции» и Уставом муниципального 
образования «Город Таганрог».

При этом голосование на вы-
борах будет проходить в тече-
ние трех дней – 6, 7 и 8 сентября. 
Так определено Избирательной 
комиссией Ростовской области.

Напомним, что Городская 
Дума является представитель-
ным органом муниципального 
образования «Город Таганрог», 
наделенным собственными 
полномочиями по решению 
вопросов местного значения. 
Городская Дума состоит из 25 
депутатов, избираемых по од-
номандатным избирательным 
округам на срок полномочий 
пять лет. Выборы в Городскую 
Думу нынешнего, седьмого со-
зыва состоялись 8 сентября 
2019 года.

Увеличение связано с по-
лучением безвозмездных суб-
сидий из областного бюджета, 
с дополнительными поступле-
ниями налоговых и неналого-
вых доходов и последующим 
распределением этих средств 
по статьям расходов. Средства 
в основном предназначены для 
сферы городского хозяйства 
и благоустройства города.

Более 825 млн рублей выде-
лено на рекультивацию земель-
ных участков по Николаевскому 
шоссе, где ранее располагался 
городской полигон твердых 
бытовых отходов. Начавшиеся 
в прошлом году работы в рам-
ках нацпроекта «Экология» 
и проекта «Чистая страна» вы-
явили рядом с полигоном боль-
шую несанкционированную 
свалку. Чтобы включить этот 
участок в зону рекультивации, 
потребовалось вносить изме-
нения в проектную документа-
цию и заново проходить госу-
дарственную экспертизу. Работы 
на общей площади около 40 га 
планируется завершить до кон-
ца 2024 года.

Около 752 млн рублей на-
правлено таганрогским пред-
приятиям ЖКХ на возмещение 
части платы граждан за ком-
мунальные услуги. Тем самым 
погашается так называемая та-
рифная разница между реаль-
ной стоимостью коммунальных 
услуг и фактическими платежа-
ми населения.

На ремонт и содержание 
городских дорог предусмо-
трено более 154 млн рублей 
(в том числе на текущий ре-
монт дорог – более 70 млн ру-
блей, на ремонт путепровода 
по ул. Бакинской – 16 млн ру-
блей, на замену остановочных 
павильонов общественного 
транспорта – 67,5 млн рублей). 
На установку детских игровых 
площадок выделено 7 млн ру-
блей, на организацию льготной 
перевозки граждан в обще-
ственном транспорте – 9,7 млн 

рублей, на ликвидацию несанк-
ционированных свалочных 
очагов на территории города – 
10 млн рублей.

Около 8 млн рублей направ-
лено на ремонтно-восстанови-
тельные работы инженерной 
инфраструктуры и элементов 
благоустройства Приморско-
го парка и Приморского пля-
жа, пострадавших в результате 
прошлогоднего ноябрьского 
урагана. Более 21 млн рублей 
предназначно на благоустрой-
ство рощи «Дубки», включая 
установку детского игрового 
комплекса «Кораблик» (данные 
средства, не освоенные в про-
шлом году, вновь выделены 
из областного бюджета).

На благоустройство дво-
ровых территорий многоквар-
тирных домов выделено более 
46 млн рублей. В перечень работ 
включено девять объектов.

Профинансированы три про-
екта (в общей сумме 3,5 млн 

рублей) по губернаторской 
программе инициативного 
бюджетирования «Сделаем 
вместе!»: благоустройство зе-
мельного участка общего поль-
зования по ул. Кленовой, 19, 
ремонт тротуаров по ул. Котло-
строительной (между домами 
№17 и №29) и в районе дома 
по ул. Сызранова, 26.

Значительные средства до-
полнительно направлены в сфе-
ру культуры и образования: 
на капитальный ремонт СКЦ 
«Приморский» – 55 млн рублей, 
на оснащение оборудовани-
ем городского Дома культуры 
и благоустройство прилегаю-
щей к нему территории – более 
31 млн рублей, на ремонт и ос-
нащение мебелью технопарка 
«Кванториум» (лицей №28) – 
около 27 млн рублей.

Дума о городе

Выборы

Финансы

Выборы депутатов Городской Думы города Таганрога 
следующего, восьмого созыва состоятся в воскресенье 
8 сентября – в единый день голосования, установленный 
в России в 2024 году.

Городская Дума в ходе 
своего заседания 18 июня 
внесла изменения и допол-
нения в бюджет Таганро-
га, увеличив его доходную 
и расходную части на 2,2 
млрд рублей – до 13,2 млрд 
рублей.

НАЗНАЧЕНЫ ВЫБОРЫ В ГОРОДСКУЮ ДУМУ

Для решения городских проблем

Приватизация муниципаль-
ного имущества в 2023 году при-
несла в бюджет Таганрога более 
21 млн рублей. На 10 аукцио-
нах, организованных комите-
том по управлению имуществом 
г. Таганрога, было реализовано 
11 объектов недвижимости. Так-
же в течение года происходил 
выкуп муниципального недви-
жимого имущества, арендуемого 
субъектами малого и среднего 
предпринимательства.

Кроме того, в 2023 году 
в рамках плана приватизации 

муниципальное предприятие 
«Бюро технической инвента-
ризации» было преобразова-
но в общество с ограниченной 
ответственностью со 100-про-

центной долей муниципа-
литета.

План приватизации 2024 
года дополнен рядом объек-
тов. Среди них – муниципаль-

ные нежилые помещения (пер. 
Итальянский, 89, ул. Котлостро-
ительная, 11), объекты электро-
сетевого хозяйства (трансфор-
маторная подстанция по пер. 

Смирновскому, 52, сети элек-
троснабжения в СНТ «Радуга» 
и ДНТ «Металлург», кабельная 
линия от трансформаторной 
подстанции №39 к дому по ул. 
Розы Люксембург, 85), объек-
ты газопровода и сооружения 
на них (всего 16 объектов).

По словам председателя КУИ 
Юлии Пономаренко, с ресурсо-
снабжающими организациями 
проведены переговоры и до-
стигнута договоренность о при-
нятии приватизируемых объек-
тов электро- и газоснабжения 
в последующую эксплуатацию.

Успешное выполнение из-
мененного плана приватиза-
ции-2024 может дополнитель-
но принести в бюджет Таганрога 
более 21 млн рублей. Если при 
принятии плана в октябре 2023 
года ожидаемые поступления 
доходов от продажи муници-
пального имущества прогно-
зировались в сумме 24,2 млн 
рублей, то теперь эта сумма уве-
личена до 45,4 млн рублей.

Двумя решениями Город-
ской Думы, принятыми 18 
июня, утвержден отчет 
об исполнении плана при-
ватизации муниципально-
го имущества за 2023 год 
и внесены изменения в план 
приватизации 2024 года.

Отчет утвержден, коррективы внесены
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Ранее на заседаниях по-
стоянной комиссии Городской 
Думы по бюджету и налогам 
депутаты неоднократно под-
нимали вопрос о том, что про-
изводственная база и огромная 
территория бывшего автозаво-
да ТАГАЗ не используются и, 
соответственно, не приносят 
налоговых доходов в бюджет 
Таганрога. Поэтому введение 
в строй в достаточно короткие 
сроки АО «Клевер» (дочернего 
предприятия «Ростсельмаша») – 
событие во всех смыслах пози-
тивное и долгожданное.

Перед предприятием стоит 
задача развития четырех ос-
новных направлений деятель-
ности, пока же освоено произ-
водство прицепной и навесной 
сельхозтехники, выпускается 10 
видов продукции. По предвари-
тельным расчетам, к 2025 году 
ее выпуск составит около 5000 

Дума о городе

Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Экономика

Депутаты Городской 
Думы провели выездное 
совещание в АО «Клевер», 
ознакомившись с ходом ре-
ализации одного из самых 
масштабных и перспек-
тивных инвестиционных 
проектов в Таганроге.

«Клевер» наращивает производство

Выставка, ставшая возмож-
ной благодаря сотрудничеству 
двух музеев, демонстриру-
ет возможности современных 
информационных технологий 
в популяризации ценностей 
российской культуры и художе-
ственных коллекций Русского 
музея и других музеев России.

Более двадцати репродук-
ций знаменитых произведе-
ний отечественных художников 
XIX-XX веков, представленных 
Русским музеем в формате вир-
туальной реальности, знакомят 
с историей создания того или 
иного шедевра и основными 
этапами развития русского изо-

бразительного искусства. Наве-
дя камеру смартфона на про-
изведение, зритель легко может 
узнать много дополнительной 
информации о картине – от под-
готовительных эскизов худож-

ников до фотографий картин 
в процессе реставрации.

В открытии выставки, что 
свидетельствует о ее значимо-
сти, принимали участие министр 
культуры Ростовской области 

Анна Дмитриева, председатель 
Городской Думы – глава города 
Таганрога Инна Титаренко, глава 
Администрации города Андрей 
Фатеев, директор ТХМ Тамара 
Пугач, благочинный приходов 

Таганрогского округа иерей Бо-
рис Гущин.

Выставка, стартовавшая 
в Таганроге, теперь совершит 
тур по нескольким городам 
Донбасса.

Культура

В Таганрогском художе-
ственном музее в течение 
июня работала мобиль-
ная планшетная выстав-
ка «Сокровищница России – 
Русский музей».

Сокровища Русского музея

День начала Великой Оте-
чественной войны – 22 июня 

1941 года – навсегда останет-
ся в народной памяти как один 

из самых трагических моментов 
нашей истории. Ежегодно в этот 
день мы вспоминаем всех, кто 
погиб в борьбе с нацизмом. От-
даем дань уважения фронтови-
кам, подпольщикам, партизанам, 
труженикам тыла, которые в тя-
желые военные годы сделали 
все для Победы.

Именно советский народ 
внес решающий вклад в разгром 
нацизма, освободив от него Ев-
ропу. Наших дедов и прадедов 
сплотили воедино любовь к Ро-
дине, сила духа и небывалое му-
жество. Среди них было немало 
таганрожцев – настоящих патри-
отов, чьи доблесть и отвага на-
всегда вписаны в героическую 
летопись страны.

Участники церемонии поч-
тили минутой молчания память 

миллионов соотечественников, 
отдавших свои жизни за Побе-
ду, за свободу и независимость 
нашей страны. Их бессмертный 
подвиг – пример для всех, кто 
сегодня защищает Отечество, 
кто сражается с неонацизмом 
и реваншизмом коллективного 
Запада.

В завершение памятной 
церемонии к подножию сте-
лы «Город воинской славы» 
легли цветы. Также в этот день 
прошли локальные церемонии 
возложения цветов к памятни-
кам и воинским захоронениям 
Таганрога.

Память

Городская церемония возложения цветов к стеле «Го-
род воинской славы», посвященная Дню памяти и скорби, 
состоялась 22 июня в Таганроге.

Никто не забыт, ничто не забыто

единиц в год общим оборотом 
до 4 млрд рублей. Завершает-
ся строительство испытатель-
ного трека, в планах – откры-
тие литейного производства 
и подготовка инфраструктуры 
для других направлений, в том 
числе для выпуска коммуналь-
ной техники.

Численность сотрудников 
предприятия составляет порядка 
550 человек, до конца 2024 года 
она почти удвоится, а в пер-
спективе должна увеличиться 
до 1500. Для социально-быто-
вых нужд персонала создаются 
современные офисные помеще-
ния, раздевалки и душевые, сто-
ловая, комфортные зоны отдыха, 
а также общежитие на 100 мест. 
Среднемесячная зарплата на се-
годняшний день составляет 69 
тысяч рублей.

Осмотрев сборочный цех, 
ряд участков и склад готовой 
продукции, депутаты с удов-
летворением отметили, что ос-
нащение и современный уро-
вень производства позволяют 
рассчитывать на успешное во-
площение в жизнь всех планов 
развития АО «Клевер». А зна-
чит, и на стабильно растущее 
поступление доходов в бюджет 
Таганрога.
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Гостевые дома растут слов-
но грибы после дождя, а с ними 
и аппетиты жителей Кабардин-
ки. Крохотную комнату с сомни-
тельными удобствами в отдален-
ном уголке поселка здесь сдают 
за 1500 рублей. Причем, снимая 
жилье эконом-класса, надо всег-
да быть готовым к неприятным 
сюрпризам, как то: отсутствие го-
рячей воды, интернета и пр. 

Впрочем, и выбрав гостевой 
дом с оплатой жилья втрое, а то 
и вчетверо больше, нет гаран-
тии того, что вас встретят, как 
дорогого гостя. Так, в гостинице 
с многообещающим названием 
«Уютное местечко «Суфо» уютом 
и не пахнет. Зато экономия хо-
зяев чувствуется во всем: даже 
хлеб здесь подают трехдневной 
давности... И вместо того, чтобы 
обеспечить гостей бесплатным 
трансфером до моря, предлага-
ют вызвать такси за отдельную 
плату. Кстати, еще один минус 
Кабардинки – узкая береговая 

линия, где в разгар сезона зани-
мать «место под солнцем» надо 
в 6 утра. 

В селе Дивноморском, 
к счастью, таких проблем нет. 
Здесь широкая песчаная поло-
са и чистейшее море. Многих 
привлекает сюда уже одно на-
звание – Дивноморское. Его про-
исхождение объясняют по-раз-
ному: «дивное море», «дивись 
на море», но смысл все равно 
один – «дивный», «удивитель-
ный», «красивый». 

Действительно, удивительно, 
но на центральной улице села – 
Ленина, ведущей к морю, даже 
в пик сезона можно без труда 
найти жилье на любой вкус и ко-
шелек. Нам, к примеру, удалось 
за 2000 рублей снять отличный 
номер на двоих в небольшом 
гостевом доме буквально в трех 
минутах ходьбы от моря (будьте 
готовы к тому, что хозяева по-
просят вас оплатить курортный 
сбор, который официально вве-
ден на территории Краснодар-
ского края). 

Конечно, есть в Дивномор-
ском и отели комфорт-класса, 
и класса люкс в ценовой кате-
гории от 5000 руб. и выше за од-
номестный номер. Сохранились 
здесь и санатории, отстроенные 
в советское время: с многоэтаж-
ными корпусами, столовыми, зе-
леной, ухоженной территорией 
и обилием хвойных деревьев. 
Причем при санаториях и пан-
сионатах, как правило, есть свои 
пляжи, где можно комфортно 
отдохнуть. 

Что же касается Централь-
ного пляжа, то здесь не про-
толкнуться с самого утра. Вся 
прибрежная полоса занята отды-
хающими, которые вынуждены 
загорать стоя. Зато в море места 
хватит всем. Как и в многочис-
ленных кафе и столовых, кото-
рые радуют приемлемыми цена-
ми. К примеру, наш чек за один 
комплексный обед в столовой 
выглядел так: борщ – 120 руб., 
котлета свино-говяжья – 80 руб., 
пюре – 40 руб., салат овощной – 
50 руб., компот – 50 руб. Итого – 
340 руб.

Подкрепившись, мы продол-
жили путешествие, взяв курс 
на Криницу. Этот небольшой 
поселок в устье реки Пшада 
привлекает туристов своей пер-
возданной природой, умиротво-
ренностью, самым чистым морем 
в Геленджикском районе и про-
сторными пляжами, где всегда 
есть где расположиться. 

Действительно, по сравнению 
с многолюдным Дивноморском, 
не говоря уже о шумном Гелен-
джике, в Кринице отдыхаешь ду-
шой. А какое раздолье на пляже 
даже в разгар сезона! Не зря 
Криницу называют настоящим 
раем для любителей изоляции 
и тишины. Сам поселок Крини-

ца – маленький, с численностью 
населения около 300 человек. 
Жилой фонд в нем небольшой, 
но мини-отелей и гостевых до-
мов построено немало, и про-
должают появляться новые. 

Однако цены на жилье 
в Кринице почти такие же, как 
в Геленджике и Анапе. Самый 
бюджетный вариант – комна-
та в частном секторе обойдет-
ся в 1500 рублей. Двухместный 
номер на первой линии сто-
ит от 3700 рублей, варианты 
в 1 км от пляжей – от 2000 ру-
блей в сутки и наконец дом под 
ключ на 4-5 человек обойдется 
в 3500-6500 рублей. 

Минус Криницы в том, что 
здесь, мягко говоря, небольшой 
выбор кафе и столовых и пара 
маленьких продуктовых магази-
нов, где цены явно завышены. 
Но приходится довольствоваться 
тем, что есть. Ведь главное досто-
инство села – просторные пляжи 
и изумительно чистое море. 

Три дня нашего путешествия 
пролетели незаметно. Пере-
полненные впечатлениями, мы 
направились домой, причем от-
личное настроение не смогли 

испортить ни заоблачные цены 
на такси до Геленджика, ни за-
торы на дорогах. 

Краснодарский край в ку-
рортный сезон славится своей 
эпической пробкой Горячий 
Ключ – Дефановка – Джубга. 
А ведь по этому участку трассы 
М4-Дон едут туристы на отдых 
в Геленджик, Туапсе, Сочи! Так 
что если вы решите отправиться 
в путешествие на авто, набери-
тесь терпения. 

Имейте в виду, что в июле 
и вплоть до середины авгу-
ста цены на жилье возрастают. 
Не стоит рассчитывать и на се-
зонное снижение цен на фрукты 
и овощи. В курортных поселках 
они стабильно высокие (помидо-
ры – 250 руб., огурцы – 120 руб. 
и т.д.).

Да, отдых на курортах Куба-
ни – недешевое удовольствие, 
но всегда можно найти подходя-
щий для себя вариант, соразмер-
ный финансовым возможностям, 
интересам, пристрастиям и же-
ланиям. Не зря же родился афо-
ризм: «Если есть на свете рай, то 
это – Краснодарский край».

Желаем удачного отпуска!

Андрей Рублев. Нет человека цер-
ковного или нецерковного, который бы 
этого имени не знал. И даже если у ка-
кого-нибудь атеиста спросить, кого он 
знает из древних мастеров-иконописцев, 
то уж Андрея Рублева он вспомнит поч-
ти наверняка. Других, может быть, и нет, 
скажем, Феофана Грека, Дионисия... А Ру-
блева вспомнит!

Я еще очень давно и буквально с са-
мого первого взгляда проникся его гени-
альным творением – знаменитым обра-
зом Пресвятой Троицы. Как-то сразу он 
мне запал в душу. Это потом уже я поти-
хоньку стал узнавать о стилях, символике 
икон, глубине смыслов, традициях, шко-
лах иконописания... Одно время я и сам 
чуть даже не стал иконописцем, но уж 
больно усидчивым и сосредоточенным 
надо быть. Не по мне. 

Хотя само имя Андрея Рублева, как 
говорится, на слуху, на самом деле о его 
жизни мы знаем мало. Сведения о жиз-
ни преподобного Андрея очень скудны, 
и историкам приходится домысливать, 
предполагать его житие. 

А жил он, как вы знаете, в очень не-
простой период истории земли Русской, 
в XIV-XV веках. И как всякий средневе-
ковый мастер-иконописец, монах свои 
иконы не подписывал. Иконы считались 
произведением, написанным Духом Свя-
тым, и именно Он, Святой Дух, считался 
их настоящим автором. Поэтому было 
неуместным писать на иконах свое имя. 
К написанию икон усердно готовились: 
молились, постились, старались соблю-
дать чистоту помыслов.. . И это правда 
очень серьезное духовное деланье. Гово-
рят, что примерно с XVII века его иконы 

все-таки стали подписывать. Уже не сам 
Рублев, конечно. 

Неизвестно, где и когда Андрей Ру-
блев родился точно, но, скорее всего, это 
было где-то в Подмосковье, возможно, 
в 1360 году. Жизнь его, конечно, связана 
с монастырями, в которых он жил и тру-
дился, молился и совершал свой подвиг. 
Это Спасо-Андроников монастырь и Тро-
ице-Сергиева лавра.

Преподобный Андрей Рублев застал 
в живых Сергия Радонежского (память 
которого мы совершаем 18 июля), ока-
завшего на него очень сильное духовное 
влияние. Андрей Рублев входил в круг 
его последователей, учеников и наслед-
ников его традиций. Прежде всего тра-
диции Исихазма. Преподобный Сергий 
был молитвенником, постником, аскетом, 
созерцателем. И все это оказало на Ан-
дрея Рублева сильнейшее влияние как 
на мастера-иконописца и отразилось 
в его творчестве. А трудился он в разное 
время и с Феофаном Греком, и с Дании-
лом Черным, тоже известными мастера-
ми. Со временем у Рублева выработался 
свой, уникальный стиль письма. Так на-
зываемый Стоглавый Собор в 1551 году 
даже утвердил инструкцию для ико-
нописцев – писать, как Андрей Рублев. 
Не знаю, что имелось в виду, может быть, 
стиль письма.

Многие из вас, конечно, видели фильм 
Андрея Тарковского, который так и назы-
вается – «Андрей Рублев», или слышали 
о нем. Фильм известный, но сразу имейте 
в виду, что это очень вольная трактовка 
режиссера, имеющая мало общего с ре-
альными фактами.

Биографические сведения об Андрее 
Рублеве, как я уже говорил, крайне скуд-
ны. Канонизирован он был сравнительно 
недавно – на Поместном Соборе Русской 
Православной Церкви, который состоялся 
к 1000-летию Крещения Руси. Канони-
зирован как преподобный в 1988 году. 
А икона Пресвятой Троицы, которую мы 
уже вспоминали, знаменитая, является 
бесценным сокровищем мировой куль-
туры и вершиной творения в иконописи.

За всю свою жизнь Андрей Рублев на-
писал много икон. Какие-то из них утеря-
ны со временем, о некоторых спорят об их 
авторстве, скептиков у нас тоже хватает. 
Но свое имя в историю Андрей Рублев все 
равно вписал, и мы его помним, почитаем 
за вклад в духовные традиции, воплоще-
ние богословия и созерцания в красках. 

До встречи, дорогие друзья, братья 
и сестры!

Христос посреди нас!
Благочинный приходов Таганрогского округа, 

настоятель Георгиевского храма 
иерей Борис Гущин 

Православие

Материал предоставлен Таганрогским благочинием.

Беседы с батюшкой

Преподобный Андрей Рублев
Здравствуйте, дорогие друзья, читатели газеты «Таганрогский пенсионер»! 17 июля Православная 

 Церковь вспоминает выдающегося иконописца – преподобного Андрея Рублева.

Едем к морю…
Продолжение. Начало на стр. 3.

Пляж, Кабардинка

Пляж Криницы
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23 июня, в праздник Святой 
Троицы (Пятидесятницы), в Тро-
ицком храме прошли торжества 
по случаю престольного празд-
ника и двадцатилетия храма. 
В этот день настоятель прихода 
протоиерей Тимофей Фетисов 
совершил Божественную литур-
гию и великую вечерню с чтени-
ем коленопреклоненных молитв. 
Ему сослужили иерей Алексий 
Азаров и иерей Рустик Рыбиков.

Богослужебные песнопе-
ния исполнил смешанный хор 
под управлением Светланы 
Васильевой. В храме моли-
лись воспитанники воскресной 
школы, прихожане и палом-
ники. По окончании богослу-
жения всех прихожан и гостей 
ожидал праздничный стол 
с угощениями.

Также в этот день на терри-
тории храма сестры милосер-
дия из сестричества святой бла-
женной Ксении Петербургской 

устроили благотворительную 
ярмарку, где были представле-
ны изделия ручной работы при-
хожан и самих сестер.

А еще 22-23 июня на тер-
ритории храмового комплекса 
прошла выставка акварельных 
работ «Утраченные и действу-

ющие храмы Таганрога с 1699 
года до наших дней» московско-
го писателя и художника Ольги 
Алтуховой. Эта уникальная кол-
лекция акварелей утраченных 
храмов появилась после зна-
комства художницы с историей 
Таганрога.

Реклама и объявления

Реклама и объявления

Православие

Памятники. Мраморные. Гранитные. 
Недорого. Тел. 8-951-507-83-50. Ре

кл
ам

а.

Ре
кл

ам
а.

ТИПОГРАФИЯ
на Мечниковском, 2

БЛАНКИ, ЛИСТОВКИ, БРОШЮРЫ
– дешевый ксерокс –

Тел. 8 (8634) 61-43-22

Ре
кл

ам
а.

Свято-Троицкий храм Таганрога отметил 20-летний юбилей
Храм Святой Живоначальной Троицы был построен 

в 2004 году на Русском поле – одном из самых густона-
селенных и быстро развивающихся городских микро-
районов. За двадцать лет Троицкому храму удалось 
стать для таганрожцев настоящим центром духовного 
и культурного притяжения. 

Фото: Денис Седых.
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